
200
специалистов выпускает ежегодно 

фармацевтический колледж КрасГМУ

 20 929
специалистов со средним 

профессиональным образованием 
подготовлено за 85 лет работы

Из них: 

14 500
– фармацевты,

3 200 
– медицинские сестры,

2 770 
– фельдшеры-лаборанты, медицинские 

лабораторные техники, медицинские 
технологи

245
– зубные техники,

119
– санитарные фельдшеры,

95
– экологи.

СтатиСтика

Нина Владимировна Миненко
1940-1954 гг.
1964-1978 гг.

Василий Дмитриевич Белов
1954-1960 гг.

Ольга Зеноновна Окулич 
1960-1964 гг.

Александр Филиппович Лызь
1979-1997 гг.

Ольга Константиновна Ипполитова
1997-2012 гг.

Галина Васильевна Селютина
С 2012 года по настоящее время.

Директора фармацевтического колледжа

С Днем рожДения, коллеДж!
9 декабря фармацевтическому колледжу в составе КрасГМУ им. В.Ф. Войно-Ясенецкого исполнилось 85 лет

До 1936 года в Красноярске готовили помощников провизоров в фарма-
цевтическом отделении фельдшерско-акушерской школы. 

С 9 декабря 1936 года приказом №1163 по Народному комиссариату здра-
воохранения РСФСР, произошла реорганизация фельдшерско-акушерской 
школы - создана самостоятельная фармацевтическая школа. С этого времени 
начинается славная летопись нашего колледжа.

Первый набор фармацевтической школы составлял одну учебную группу 
из 30 человек, преподавателями были четыре провизора. Первый выпуск 
фармацевтов состоялся в 1939 году. Во время войны выпускники-фармацевты 
всей группой уходили на фронт. Эти молоденькие девушки, которые мечтали 
о тонкой работе по изготовлению растворов, мазей, порошков, готовились 
воевать – посмотрите на фото военного времени: у каждой на груди значок 
«Ворошиловский стрелок». Они владели санитарскими, медсестринскими 
навыками. И конечно, не все вернулись в родной Красноярск.

В 1945 году прием в фармацевтическую школу составил уже три учебные 
группы – 90 человек. Далее набор только увеличивался, ведь потребность 
в фармацевтах и провизорах была очень высока – официнальных препаратов 
практически не было, все изготавливалось вручную. 

В 1956 году школа была переименована в фармацевтическое училище, 
количество учащихся увеличилось до 270 человек – это девять учебных групп.

В 1974 году произведена реконструкция здания училища, улучшилась 
оснащенность кабинетов, появился стабильный педагогический коллектив 

– училище приобрело республиканское значение. Наши выпускники стали 
распределяться от Урала до Дальнего Востока. После введения в 1990 году 
в эксплуатацию нового здания, училище расширило сферу подготовки специ-
алистов – появилось новое отделение «Лабораторная диагностика». Затем 
в 1992 году открылись отделения «Сестринское дело» и «Стоматология ортопе-
дическая». Фармацевтическое училище получило новый статус - Красноярский 
медико-фармацевтический колледж.

В 1993 году открыта учебно-производственная аптека, на базе которой 
проводятся практические занятия по технологии изготовления лекарствен-
ных форм и организации экономики фармации. Открытие производственной 
аптеки – новый этап повышения качества практической подготовки фарма-
цевтов, аптека стала площадкой для учебных исследований, местом совер-
шенствования коммуникативных способностей студентов и волонтерской 
деятельности.

В 1997 году директором колледжа назначена Ольга Ипполитова, которая 
в советское время была заместителем  начальника крайздрава по лечебной 
работе и пользовалась непререкаемым авторитетом у всех медработников 
края. Ольга Константиновна, с ее неоценимым опытом, вывела колледж 
на новый уровень – способствовала его интеграции с практическим здраво-
охранением, формированию материальной и методической базы, созданию 
системы качества, системы студенческого самоуправления, Колледж вышел 
на лидирующие позиции не только в Красноярском крае, но и в России. Ольгу 
Константиновну считает своей наставницей и нынешний руководитель кол-
леджа – Галина Селютина. 

продолжение на стр.  2
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Прямая речь

Окончание. Начало на стр. 1

В 1999 году на отделении «Сестринское дело» для 
работающих медицинских сестер введен повышенный уро-
вень образования. Тогда большинство главных и старших 
медицинских сестер ведущих красноярских больниц, в том 
числе, краевой клинической больницы, краевой детской 
больницы, детской больницы №1 и других ЛПУ, получили 
дипломы по специальности «Медицинская сестра – препо-
даватель и организатор сестринского дела». Освоение этой  
образовательной программы, по мнению первых выпуск-
ников, главных и старших медицинских сестер больниц 
– Евгении Быстровой, Лидии Клитенкович, Галины Уразае-
вой, Натальи Вохминой, существенно повлияло на качество 
организации сестринского дела в учреждениях здравоохра-
нения Красноярска, сформировало понимание сестринского 
процесса в диагностике и лечении заболеваний, мотивиро-
вало на получение высшего сестринского образования. 

В 2000 году в связи с потребностью в специализирован-
ных кадрах санитарно-эпидемиологической службы Крас-
ноярского края – началась подготовка по специальности 
«Медико-профилактическое дело». Образование по данной 
специальности помогло многим выпускникам в дальней-
шем стать санитарными врачами, построить карьеру в госу-
дарственных органах надзора. 

Среди выпускников этой специальности – Сергей Раз-
заренов, ассистент кафедры гигиены КрасГМУ, работает 
в министерстве здравоохранения Красноярского края 
в должности консультанта отдела лицензирования, Максим 
Апасов, врач по общей гигиене Центра гигиены и эпидемио-
логии Красноярского края и еще много выпускников, добро-
совестно выполняющих работу санитарного фельдшера. 

Большую роль в развитие обучения по специальности 
внесли заведующая отделением «Лабораторная диагно-
стика» Ольга Питрукова, преподаватель гигиены 
Галина Бондарцева, которая в настоящее время 
преподает на кафедре гигиены КрасГМУ, Татьяна 
Лопатина.

На базе колледжа в 2003 году впервые состо-
ялся набор на подготовку массажистов из числа 
инвалидов по зрению I и II группы.  Педагоги кол-
леджа, студенты осознавали важность получения 
профессионального образования для этих людей. 

Весь колледж дружно сконцентрировал 
внимание на организации помощи и поддержки 
инвалидам по зрению. Они, например, анатомию 
изучали особым способом – тактильно. Препода-
ватель, накладывал свою руку на руку незрячего 
студента, помогал ему почувствовать объекты 

изучения. А когда проходили нервную систему, специально 
для незрячих построили модель аксона из проволоки.

Надо отметить, инвалиды по зрению старались – они 
очень хотели получить образование. Один из выпускников 
колледжа, незрячий массажист Олег Дмитриев сказал:

- Нам не нужна жалость, мы должны стать лучшими, 
чтобы быть востребованным, работать по специальности, 
жить.

Большой вклад в развитие образовательной про-
граммы для незрячих внесли преподаватели Ольга Буш-
манова, Наталья Соловьева, заведующие отделением 
«Сестринское дело» - Любовь Никитина (1997-2006), Татьяна 
Гапонова (2006-2010), Бирюсина Кудрявцева (с 2010 года). 

Нельзя не отметить участие в организации обучения 
роль Общества слепых Красноярского края и лично пред-
седателя – Валентины Прутковой. Выпускники массажи-
сты - ежегодные участники конкурса профессионального 
мастерства «Кубок мастера», который проходит в колледже 
и открывает новые возможности профессионального роста. 
Выпускник 2011 года Антон Бадягин стал победителем 
национального профессионального конкурса среди инвали-
дов и лиц с ОВЗ «Абилимпикс» в 2019 году, в Москве.

В октябре 2007 года колледж стал лауреатом конкурса 
«Европейское качество» в номинации «100 лучших ССУЗов 
России».

В 2010 году система качества колледжа была признана 
Ассоциацией по сертификации «Русский регистр» соответ-
ствующей стандарту ИСО 9001:2008. 

В 2012 году колледж вошел в состав КрасГМУ им. проф. 
В.Ф. Войно-Ясенецкого. Начался следующий этап развития, 
наполненный множеством событий и решением непростых 
задач. 

С Днем рожДения, коллеДж!
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«Точно, как в апТеке» – формула не СТарееТ
Галина Селютина, 
руководитель фармацев-
тического колледжа, 
почетный работник 
среднего профессиональ-
ного образования:

– В 1990 году я окон-
чила лечебный факультет 

КГМИ. Работала участковым терапевтом в поликли-
нике №9, в 1995 году пришла в колледж преподавать 
фармакологию и психологию. В 2012 году возгла-
вила колледж, и вот уже скоро 10 лет, как я отвечаю 
за выпуск необходимых краевому здравоохранению 
специалистов. 

Мне нравится работа. Во-первых, она живая 
– постоянное общение с преподавателями 
и студентами. Во-вторых, меня окружают настоящие 
профессионалы, и студенты наши старательные, тру-
долюбивые, милосердные. Я так люблю наблюдать, 
как они привыкают к белому халату, проникаются 
ответственностью, растут, становятся профессио-
налами. В-третьих, у нашего колледжа очень хоро-
шая репутация, славная история и традиции. Наша 
задача все это сохранить и преумножить.

Дорогие коллеги, я вас очень уважаю, ценю 
вклад каждого в общее дело и с уверенностью смо-
трю в будущее.

С юбилеем, дорогие ветераны, уважаемые кол-
леги, выпускники и студенты! 

Жанна Нечесова, заведу-
ющая отделением «Лабо-
раторная диагностика» 
с 2021 года:

– Мы помним тех, кто 
начинал работу в отделе-
нии – Лидию  Угланову, Анна 
Кременскую, Татьяну Роди-

онову, Надежду Федосову, Нину Власову, Татьяну 
Губанову.

В настоящее время главная задача отделения 
– готовить медицинских лабораторных техников 
и медицинских технологов. Наш колледж – един-
ственное учебное заведение в Красноярском крае, 
которое готовит специалистов указанной квалифи-
кации. 

Отделение постоянно развивается. Введены 
два уровня образования: базовый и углубленная 
подготовка. Ежегодно совершенствуется матери-
альная база учебных кабинетов и лабораторий. 
Студенты осваивают профессиональные навыки 
на современном, высокотехнологичном оборудо-
вании с автоматизированными диагностическими  
системами.

Огромная роль в практическом обучении наших 
студентов принадлежит базам практической подго-
товки – краевой клинической больнице, Федераль-
ному центру сердечно-сосудистой хирургии, где 
создаются необходимые условия для прохождения 

практики, обеспечивается качественное методиче-
ское руководство.

Особо отмечу роль в организации практиче-
ского обучения заведующего клинико-диагности-
ческой лабораторией ФЦССХ – Джона Грищенко, 
руководителя многих студенческих проектов, 
человека неравнодушного, понимающего значение 
наставничества в профессиональном образовании.  
благодарна преподавателям отделения: Ольге 
Питруковой, Марине Жуковой, Ольге Тюльпановой, 
Галине Перфильевой, Елене Догадаевой, Елене Бука-
товой, Марине Вороновой, Наталье Нестеренко, Инге 
Кузовниковой, Любови Струковой за добросовест-
ный многолетний труд, умение работать в команде, 
оперативно решать поставленные задачи. Вы насто-
ящие профессионалы, вместе нам все по плечу!

Галина Перфильева, 
председатель ЦМК, пре-
подаватель высшей ква-
лификационной катего-
рии отделения 
«Лабораторная диагно-
стика»:

– В фармацевтическом 
колледже я работаю 23 года, пришла после уни-
верситета, со студентами работать не умела, и мне 
на помощь пришли более опытные преподаватели. 
Моим наставником была Нина Васильевна Власова, 

человек незаурядный, большой профессионал. Она 
учила не останавливаться на достигнутом, стре-
миться к получению новых знаний, повышать про-
фессионализм, любить свое дело. Наверное, именно 
благодаря преемственности поколений, на нашем 
отделении профессионализм и опыт всегда на высо-
ком уровне.

Ксения Мосман, 
выпускница 2019 года 
отделения «Лаборатор-
ная диагностика»:

– Поздравляю фар-
мацевтический колледж 
с юбилеем! 

Как выпускница, хочу 
поблагодарить преподавателей за отзывчивость, 
компетентность, доброжелательность и любовь 
к своей профессии. После выпуска меня пригла-
сили на работу в Федеральный центр сердеч-
но-сосудистой хирургии. В колледже участвовала 
во многих научных мероприятиях и професси-
ональных конкурсах – «WorldSkills», «Лучший 
выпускник специальности «Лабораторная диа-
гностика» в Омске. За период обучения многое 
узнала и многому научилась. Каждый год обу-
чения отличался от предыдущего содержанием 
и задачами. Колледж дает нужные для работы 
знания и практический опыт в сфере лаборатор-



Чем отличается деятельность колледжа на современ-
ном этапе? Интеграцией с подразделениями и кафедрами, 
едиными требованиями к организации образовательной 
деятельности в системе непрерывного медицинского 
образования, большими возможностями преподавателей 
колледжа и студентов в реализации научного потенциала, 
участия в международных проектах.

В настоящее время обучение в колледже проводится 
по трем специальностям: «Сестринское дело», «Лабора-
торная диагностика», «Фармация». Педагогический кол-
лектив - 77 преподавателей. 43 преподавателя имеют ква-
лификационные категории, два преподавателя - ученую 
степень кандидата педагогических наук. Трое преподавате-
лей награждены знаком «Отличник здравоохранения РФ», 
это Татьяна Волын, Татьяна Гапонова, Наталья Фукалова.  
Марина Жукова, Ольга Питрукова, Лидия Ростовцева, Ольга 
Тюльпанова – почетные работники среднего профессио-
нального образования.

В 2017 году введен новый проект по обмену студентами, 
осваивающими программу «Сестринское дело» с японским 
университетом Аичи. В рамках сотрудничества в 2018 году 
состоялась стажировка студентов отделения «Сестринское 
дело» Полины Жарковой и Тимофея Завадского на базе 
школы медицинских сестер университета Аичи. Ответная 
стажировка пяти студентов университета Аичи в нашем 
вузе состоялась в 2019 году. Во время стажировки япон-
ским студентам показали Красноярск, познакомили 
с русской кухней, сделали все, чтобы наша гостеприимная 
Сибирь запомнилась жителям Страны восходящего солнца  
навсегда.

Педагогический коллектив колледжа гордится своими 
воспитанниками. 

Среди обучающихся стипендиаты Правительства РФ: 
Алина Портнягина, Валерия Усова, Елизавета Кульбеда, 
Анна Поносова.

Отметим и отличников. Уже перечисленные Алина 
Портнягина и Валерия Усова, а также Алена Багачева, 
Юлия Мезенцева, Валерия Красевич учатся на отделении 
«Сестринское дело». 

На отделении «Фармация» отлично учатся Виолетта 
Дубровко, Светлана Желтякова, Ксения Носар, Полина Ники-
тенко, Елизавета Рябцева. 

На отделении «Лабораторная диагностика» - Арина 
Шалагина, Гульдана Исингалиева, Алантос Ондар, Зульфия 
Юлдашева, Вероника Токарева, Александра Василюк.

Подготовка специалистов среднего медицинского звена 
ведется на высоком методическом уровне. Большую роль 
в руководстве методической работой выполняют Елена 
Казакова - главный специалист методического отдела, 
Марина Кравченко - методист, председатель цикловой 
методической комиссии Лидия Ростовцева, Алена Череми-
сина, Татьяна Лопатина, Елена Донгузова, Семен Герасимов, 
Нина Шилова.

Поставленные перед колледжем задачи помогали 
эффективно решать бывший заместитель руководителя 
Татьяна Гапонова, бывшие заведующие отделениями Ольга 
Питрукова, Ирина Агафонова, Бирюсина Кудрявцева. Благо-
даря коллективу управленцев, успешно пройдена лицензи-
онная проверка, аккредитация образовательных программ, 
сформирована качественная материально-техническая 
база отделений.

Сохранилась высокая востребованность и репутация 
выпускников при работе в здравоохранении. По мнению 
работодателей, выпускники колледжа отличаются высоким 

уровнем практической подготовки и самостоятель-
ностью в решении производственных задач. Моло-
дое поколение нынешней администрации колледжа 
– заместитель руководителя Оксана Полко, Жанна 
Нечесова и Наталья Двужильная – стараются дер-
жать марку качества, развивать деятельность отде-
лений и колледжа в целом.

Будущее колледжа - курс на развитие, высокое 
качество медицинского образования, сохранение 
школы преподавания и традиций, интеграцию 
с подразделениями университета и практическим 
здравоохранением. 

С Днем рождения, фармацевтический колледж!
Успехов, счастья, здоровья всем преподавате-

лям и студентам!
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ного дела. Сейчас я работаю медицинским техно-
логом. Благодаря колледжу стала компетентным  
специалистом».

Наталья Двужильная, 
заведующая отделе-
нием «Фармация», 
выпускница 1998 года:

– Фармация – одна 
из самых востребованных 
специальностей на рынке 
труда. Чтобы идти в ногу 

со временем, мы поддерживаем тесное сотрудни-
чество с фармацевтическими организациями, сле-
дим за постоянно меняющимися условиями работы 
и корректируем образовательные программы. Это 
помогает нашим выпускникам быть востребован-
ными, конкурентоспособными. У истоков отделе-
ния стояли наши ветераны – Анна Карпова, Галина 
Цыганкова, Лидия Белоусова, Виолетта Матющенко, 
Дора Казанович, Надежда Жукова, Любовь Мала-
хова, Зинаида Кириенко и другие. 

Сегодня залог подготовки качественного 
специалиста – профессионализм преподавателей 
отделения: Ирины Дроздовой, Натальи Ванчури-
ной, Марины Анисимовой, Ольги Медведевой, 
Светланы Мельниковой, Галины Гуртовенко, 
Лидии Ростовцевой, Ирины Агафоновой, Татьяны 
Волын, Ирины Брюхановой, Галины Журавлевой, 

Веры Шумковой, Натальи Агафоновой, Ирины  
Агафоновой. 

Скажу с гордостью, молодое поколение пре-
подавателей – Анастасия Черкашина, Маргарита 
Тельных – прекрасно осваивают педагогическую 
науку, ответственно относятся к организации учеб-
ного процесса, хотя еще вчера были выпускниками 
нашего колледжа.

Как выпускница отделения, я с благодарностью 
и уважением отношусь к своим учителям». 

Лидия Ростовцева, 
председатель ЦМК, 
преподаватель 
отделения «Фармация»:

– Сама профессия, 
глубокое проникновение 
в суть вещей, точность 
и четкость в работе с лекар-

ственными препаратами, высокая ответственность 
накладывает на специальность свой отпечаток. 
Фармацевту нужны такие качества, как ответствен-
ность, усидчивость, пунктуальность, аккуратность, 
хорошее внимание и память. Ведь фразы «Чисто, 
как в аптеке» и «Точно, как в аптеке» придуманы 
не сегодня. Участие, понимание и внимание 
к посетителю – ключевые понятия в этой профес-
сии. Может быть, именно поэтому преподаватели 
отделения – провизоры и врачи по образованию, 

люди ответственные, талантливые, верные своему  
делу. 

Бирюсина Кудрявцева, 
заведующая отделе-
нием «Сестринское 
дело»:

– Наше отделение 
самое молодое. Первая 
заведующая отделением 
Любовь Никитина – врач, 
наставник, практик. Сегодня 

педагогический коллектив представлен опытными 
врачами со стажем работы в практическом здра-
воохранении. Особенно отмечу работу Натальи 
Фукаловой, Надежды Филенковой, Юрия Бодрова, 
Татьяны Лопатиной, Татьяны Овчинниковой, Алены 
Черемисиной, Ядвиги Корман, Венеры Битковской, 
Елены Донгузовой, Ларисы Ярославцевой, Оксаны 
Поповой, Ольги Шпитальной.  Профессиональный 
рост и интерес к работе у молодых преподавате-
лей Елены Корнеевой, Елены Цукановой, Анастасии 
Штукариной, Ольги Терентьевой, Антонины Моги-
левской.

Незаменимый помощник на отделении – стар-
ший лаборант Екатерина Горюнова. 

Кабинеты учебной, доклинической практики 
отделения имитируют рабочие кабинеты больниц 
и поликлиник.

Только после сдачи практических умений сту-
денты могут выйти на производственную практику 
в ведущие клиники Красноярска. 

Наша гордость – воспитанники. На отделении 
два стипендиата Правительства РФ, девять отлич-
ников, победители профессиональных конкурсов, 
участники и победители научных конференций. 

Высока общественная активность студентов, 
многие из них волонтеры и доноры. 

Благодарна нашим непосредственным руково-
дителям производственной практики, заместите-
лям главных врачей по сестринскому делу – Татьне 
Зиминой, Светлане Нефедовой, Ирине Оленевой, 
Наталье Быковой, Ольге Фатьяновой, которые 
создали систему практической подготовки на базах 
своих больниц, уровень практической подготовки 
у выпускников высокий.

Дарья Котмакова, пред-
седатель студенческого 
совета колледжа: 

– Есть в жизни пери-
оды, которые запоминаются 
навсегда – это студенче-
ство. 

Студенческий совет 
фармацевтического колледжа – дружная семья, где 
каждый имеет свое значение, все вместе решаем 
проблемы, задачи, делим успех. 



ЗнакомьТеСь – керлинг!
Наши студенты готовятся к I Всероссийскому зимнему фестивалю массового спорта АССК  - занимаются «шахматами на льду»

Мы приехали на городские соревнования, 
проходившие в «Керлинг Холле», на острове 
Отдыха. Участвовала «Омега» - одна из женских 
команд КрасГМУ. Есть еще одна – «ЛедиАйс», 
в каждой команде по четыре девушки. 

Игру студентки проиграли спортсменкам 
из школы глухонемых, они настоящие асы. 
Но наши керлингистки совсем не огорчаются.

- Мы занимаемся всего полтора месяца, 
но за этот короткий срок команда неплохо про-
грессирует, - рассказывает второкурсница лечеб-
ного факультета Диана Курачева. – Все тренеры 
нас хвалят, и наш тренер Инесса Сергеевна наде-
ется, что на фестивале в феврале мы покажем 
хороший результат.

Как становятся фанатами керлинга? 
Диана, например, много лет занималась 

гимнастикой, фитнессом для себя. А в керлинге 

ей импонирует, что игра честная, требующая ума, 
ювелирного расчета и психологической устойчи-
вости. И конечно, керлинг красив. 

- Мой папа каждый раз бежит к телефону, 
я рассказываю, как прошла игра. Ему очень 
нравится, что я занимаюсь керлингом, - говорит 
Диана. 

Есть в керлинге еще один интересный 
момент. Если команда мастеров занервничала, 
она может проиграть и новичкам.

- Два с половиной часа нужно держать себя 
в руках, - объясняет тренер Инесса Мелашенко. – 
Керлинг – очень интересный вид спорта, в кото-
ром характер, возможно, важнее физических 
данных. 

Инесса Сергеевна – профессиональная кер-
лингистка, заканчивает колледж олимпийского 
резерва. Она с удовольствием приняла предло-
жение тренировать студентов-медиков.

- За девушек спокойна, а вот ребята начали 
тренироваться совсем недавно, - говорит Инесса 
Мелашенко. – Но ничего, к февралю мы сделаем 
крепкую смешанную команду. 

Напоминаем - в феврале сотни студентов 
будут соревноваться в шести видах спорта: хок-
кее, лыжных гонках, сноубординге, керлинге, 
регби на снегу и юкигассене.

Мы расскажем вам, как проходят трени-
ровки по всем видам. А пока можно не волно-
ваться за керлинг – ребятам этот вид спорта нра-
вится, и тренируются они с удовольствием.

ремонт

Год тиГратурнир

СпаСибо За чиСТоТу, СвеТ и Тепло!
В этом году капитально отремонтировано 

69 комнат в студенческих общежитиях КрасГМУ. 
На эти цели было выделено около 11 млн. рублей, 
и в результате более чем 200 студентов улучшили 
свои жилищные условия. 

– В комнатах буквально все поменяли – 
потолки, стены, пол, батареи, даже освещение, 
– рассказывает инженер по надзору за строи-
тельством Татьяна Закирова. – При СССР стро-
или на совесть, поэтому конструктивных дефек-
тов в наших общежитиях нет, а косметически 
мы полностью преображаем комнаты. Надеюсь, 
студенты будут беречь свое красивое свежее 
жилье. 

Мы пришли в гости к студентам общежития 
№3. Здесь когда-то было очень тесно – в комна-

тах жили по четыре и даже пять человек, всего 
один душ…

Сегодня студенты живут по трое, санузлов 
стало больше, и комнаты постепенно «капита-
лятся». В 2021 году отремонтировали 20 комнат. 

– Нам повезло! – делится студент 205 
группы педиатрического факультета Александр 
Абашкин. – Мы всего два дня назад переехали, 
конечно, потратили на это время и силы, но зато 
теперь уютная домашняя обстановка.

– Мы рады, что у нас теперь такая красивая 
комната, – говорит его сосед, студент 413 группы 
лечебного факультета Александр Геранимус. – 
Теперь освещение в комнате отличное, можно 
посвящать много времени учёбе, и при этом 
не бояться, что пострадает зрение. 

– Замечательно, что вокруг все новое, – 
радуется студентка 314 группы педфака Дарья 
Быкова. – Тепло, светло, будем обживаться 
на новом месте.

Соседка и однокурсница Дарья Григорьева 
согласна – ремонтная бригада подарила им сча-
стье. 

Всего в «тройке» радуются новому жилью 
более 50 студентов.

Благоустройство комнат уже проводилось 
в общежитии в 2019 году, тогда было отре-
монтировано 10 помещений. Процесс немного 
затормозил ковид, но теперь ремонт возобно-
вился. Есть планы и на 2022 год. А это значит, что 
в следующем году уже другие студенты получат 
ключи от своей новой комнаты. 

Дорогие  
препоДаваТели  
и СТуДенТы!

Напоминаем: с 5 декабря мы принимаем 
фотографии домашних любимцев – котов, 

кошек, котят – всех, кого называют 
пушистыми цветами.

В последнем номере «Медика» будем 
на них любоваться. 

Фотографии котиков будем публиковать 
так же на сайте WEB-Медик.

Присылайте по адресу: 
redattori@yandex.ru,

или в аккаунт Елены Корабельниковой 
на официальном сайте КрасГМУ,

или через Viber, WhatsApp, Telegram, 
телефон 8-904-895-30-62.

Внимание! 
Последний день приема прекрасных 

кошек – 19 декабря включительно.

Ваш редактор.

Правила «ледяных шахмат»

Команды продвигают свои камни в «дом» 
и получают за это очки. На путь камня влияют 
игроки с щетками, которыми меняют его ско-
рость и скручивание.

В игре 10 (или восемь) эндов по 10-15 
минут.

Игроки состязаются не на коньках, 
а в специальной обуви с гладкой подошвой 
для скольжения.

Команды толкают по восемь камней, 
каждый 20 кг весом. Очки подсчитывают 
после заброса в дом всех камней. За каждый 
снаряд, который ближе, чем у противника, 
дают очко. Победителем становится команда, 
набравшая наибольшее количество очков 
по завершении всех эндов. 

КошелеК

Комплект камней, привезенных из Шот-
ландии, стоит 1,5 млн. рублей.

Ботинки – от 15 тыс. рублей.
Щетка – от 14 тыс. рублей. 
Любопытно, что топовые керлинги-

сты играют в жутко поношенных ботинках, 
потому что в новых ботинках крупные тур-
ниры выиграть невозможно.  
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